

Rolf Pohlmeier

So gesehen

Unter dieser Überschrift möchte ich auch in den folgenden Jahrbüchern jeweils eine kurze Abhandlung aus der reichhaltigen Geschichte oder auch der Gegenwart des Raumes Bordesholm dokumentieren und den Lesern vorstellen. – So gesehen – sind Begegnungen mit historisch interessanten Elementen unserer Kulturlandschaft, etwa den Themenbereichen Dorf und Siedlung, Landleben und Denkmalschutz.



Gedenktafel 'Schloß' Breitenburg bei Itzehoe mit dem Hinweis auf das Kloster Bordesholm.

1526 hatte Johann Rantzau vom Kloster Bordesholm den Mönckehof erworben, der dann zur Breitenburg ausgebaut wurde. Aus dem eigenen Besitz und den Erwerbungen vom Kloster Bordesholm entstand so die Herrschaft Breitenburg an der Störniederung.

Um 1530 errichtete der Amtmann zu Steinburg einen festen Herrensitz aus zwei aneinandergebauten Parallelhäusern. Breitenburg birgt eine große und wertvolle Bibliothek und präsentiert ein Stück schleswig-holsteinischer Landeskultur, die auf jahrhundertlange Tradition zurückblicken kann.

Ein Besuch dieser von außen zugänglichen schloßartigen Gesamtanlage ist sehr lohnenswert.